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Este mes se licitará la obra para la normalización de emergencia 

Repondrán la techumbre de la 
Galería Alessandri por riesgos 
El plazo máximo para 
ejecutar las obras es 
de 100 días. Luego 
esperan intervenir los 
ventanales laterales. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estelanycisternascodiaresurdl 

1 Ministerio de Bienes Na- 
Esonaksanin queseha 

rá una importante reposi 
ción en histórica galería del cen 
tro penquista. Se trata de la Gale 
ría Alessandri de Concepción, 
donde Bienes Nacionales lideró 
un trabajo conjunto con la Aso 
ciación Gremial de Locatarios 
con el objetivo de concretar un 
proyecto que busca cambiar la 
cubierta exterior que protege la 
techumbre de este inmueble fis 
cal, debido a las inseguras condi 
ciones en las que se encuentra 
actualmente. 

Si bien la propiedad está entre 
gadaen concesión onerosa, y el fu 
turo de ésta se definirá en un tri: 
bunalarbitral, al considerarel pre: 
cario estado de la galería el Minis- 
terio decidió realizar estas accio- 
nes deemergencia que permitirán 
mejorar este espacio. El seremi de 
Bienes Nacionales del Biobío, 
Eduardo Pacheco, contó que “seha 
iniciado un proceso denormaliza 
ción de emergencia en la Galería 
Alessandri a través de una licita: 
ción, donde ya hay varias empre 
sas interesadas, para el cambio de 
la cubierta de la bóveda con una 
inversión de 114 millones de pe 
sos”. El plazo máximo para ejecu: 
tarlas obras es de 100 días. 

      

TRABAJOS DE MEJORA 
Durante este mes esperan tener 

unaempresa adjudicada para que 

El cambio de la cubierta tiene una inversión de 114 millones de pesos. 

en noviembre o diciembre dees: 
te año se puedan instalar las fae 
nas que van a reparar la cubierta, 
ya que ha generado muchos pro 
blemas dentro de la galería por 
que hay lugares donde práctica: 
menteno existe techo. Estasitua 
ción generó severos estragos du 
rante el invierno, puesto que el 
agua escurrió generando proble: 
mas de inseguridad para losloca 
tarios y los transeúntes. 
“Esperamos hacer una nueva 

intervención; otra licitación, pa- 
ra intervenir los ventanales late- 
rales, donde también entra mu 
cho viento y lluvia durante el in 
viemo. Esto, porque lo que busca 

mos es terminarcon las filtracio. 
nesque generan un tremendo da: 
ño a la estructura y reducir los 
riesgos", comentó Pacheco. Asi 
mismo, Bienes Nacionales apun 
taa generaralianzascon otras en 
tidades públicas y privadas para 
poder intervenir la Galería Ales: 
sandri por dentro y, en especial, 
reparar las conexiones eléctricas 
y todo lorelacionado con lasegu- 
ridad del recinto. 

Miguel Muñoz, presidente de 
la Asociación Gremial de Locata: 
rios dela Galería Alessandri, enfa- 
tizó que esta “intervención es al: 
go primordial. Unasituación que 
conversamosconel Seremial ini 

  

cio de este nuevo directorio en 
noviembre del año pasado. Uno 
de los objetivos es mejorar el as- 
pecto completo de la galería. En 
una primera etapa, se realizará el 
cambio del techo, luego, una se- 
gunda que busca completarlare 
paraciónde las ventanas laterales 
y, másadelante, pintarla porden: 
tro y hacer arreglos eléctricos. 
Con eso, lograremos que la gale 
ría vuelva aserlo que era antes”. 

El daño en la estructura se ge 
neró por el paso del tiempo y la 
falta histórica de mantención, 
más el incendio durante el esta: 
llidosocial donde el humo causó 
estragos importantes. 

SST desarrolla segunda Feria Integral sobre el 
cáncer en Tomé debido a sus altas cifras 

El Servicio de Salud Talcahua 
no (SST), en colaboración con la 
Municipalidad de Tomé y otras 
instituciones locales, realizóla 29 
Feria Integral sobre el Cáncer en 
la Plaza de Armas de la comuna, 
conel fin de concientizara la co- 
munidad sobre la prevención, 
promoción y detección precoz 
del cáncer, brindando informa 
ción através de diversos stands te- 

ENTREVISTA 

VIVIANA ALCAIDE 

máticos que abordaron temas cla 
vescomo el autocuidado, los fac 
tores deriesgoy los programas de 
detección temprana. 

Lo anterior se enmarcó en el 
Plan de Atención Integral Onco 
lógica en Red del Servicio de Sa 
lud Talcahuano, iniciativa que 
comenzó su implementación de 
manera piloto en Tomé como 
una de las zonas con mayor pre- 

  

valencia de cáncer. En 2022 sere 
gistraron un total de mil 124 pa 
cientes oncológicos donde un 
20% correspondió a Tomé, sien 
do los cánceres testicular, colon, 
gástrico, mama, piel, próstata y 
colorrectal lo más prevalentes. 

“Esteesun pilotoquees inicial, 
porque no hay ninguna estrate- 
gia que se haga de esta enverga 
dura a nivel nacional, por lo tan- 

Subgerente Promoción de Salud 
Mutual de Seguridad 
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to, hay una forma de podercrecer 
tanto como institución y como 
comunidad, porque la idea de es 
to es seguir después implemen 
tando esta estrategia en las otras 
comunas”, destacó el encargado 
del Plan de Atención IntegralOn 
cológica SST, Rodrigo Fonseca. 

La feria educó a la comunidad 
sobre el enfoque integral de la 
atención oncológica. 

  

    
Aprueban el 
Las autoridades ahora deberán obtener el financiamiento. 

proyecto 
para construir un nuevo 
Cesfam en Hualqui 
La municipalidad destacó este anhelado. 
proyecto en la celebración del aniversario. 

La comuna de Hualqui con 
tará con un nuevo Cesfam pa 
ra la comunidad. Así lo anun 
ciaron desde el municipio, du 
rante la celebración de su ani 
versario n 267, tras la entrega 
de la Recomendación Favora 
ble (RS) por parte del Ministe 
rio de Desarrollo Social. 

El nuevo Cesfam contaríacon 
una inversión de más de 12 mil 
millones de pesos, y está diseña 
do para atender a 30 mil usua: 
rios. La próxima etapa clave es 
obtenerelfinanciamiento a tra 
vés del Gobierno Regional. 

El alcalde (s) de Hualqui, Os 
carSan Martín, señaló que están 
“feliz de poder darles a la comu 
nidad nuestra esta noticia de 

queyase vaaconcretar este pro 
yecto Cesfam. Un edificio nue 
vo, moderno, que va a contar 
con todas las áreas clínicas, un 
grananhelo de nuestracomuni 
dad desde hace años. Estamosen 
la semana de aniversario de 
Hualqui, asíque qué mejor noti 
cia para nuestra comunidad”. 

Porsu parte, el gobemnadorre- 
gional, Rodrigo Díaz, mencionó 

> j 
La comuna es parte del Plan piloto en Atención Integral Oncológica. 

queen la últimasesión de octu 
bre vaasometeraconsideración 
del consejo aprobarlosrecursos 
para que esta obra se pueda sa 
car adelante. Este proyecto se 
trabajabadesdeel 2008 y trasin 
tentos fallidos de lograr su eje 
cución, pero ahorase encuentra 
ad portas de ser una realidad. 

El director del Servicio de Sa 
lud Concepción (SSC), Víctor 
Valenzuela, agradeció el ro] del 
Gobierno Regional y comentó 
que “este es un proyecto que se 
genera en el municipio, y se hi 
zo una colaboración con el ser: 
vicio. Porlo tanto, cuando 3 ins- 
tituciones, la municipalidad, el 
Servicio de Salud Concepción y 
el Gobierno Regional, ponensus 
esfuerzos para concretar el pro- 
yecto, hoy día ya lo tenemos a 
disposición”. EstenuevoCesfam 
también incluye la adquisición 
de ambulancias, como un com: 
promiso con el bienestar de to 
dos los habitantes de Hualqui, 
fortaleciendo el acceso a servi 
cios de salud esenciales y pro- 
moviendo una mejor calidad de 
vida para toda la población. 
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